

ZUKUNFT DER KIRCHE – KIRCHE DER ZUKUNFT

Sa 10.06.2017, 10.00 – 17.00 Uhr

Ein World-Cafe im Nachklang zur Ausstellung

Machen Sie sich einen Tag lang Gedanken über die „richtige“ Kirche für morgen. Dabei darf in alle Richtungen gedacht und gewünscht werden. Ausdrücklich gewünscht ist dabei das Denk-Miteinander von evangelischen und katholischen Christen. 500 Jahre nach der Kirchenspaltung sollen hier Ideen gesammelt werden für das Miteinander und für den Umgang der Christen mit der Welt heute.

Anmeldung notwendig bis zum 15.5.2017 im
Pastoralbüro Bergheim-Ost
Vinzentiusstr. 28
50129 Bergheim
02271 52680

Elisabeth Pitsch, Jochen Gippert
Pfarrheim in Niederaußem
50129 Bergheim-Niederaußem

Öffnungszeiten der Ausstellung:
Rund um die Veranstaltungen und Gottesdienste
und nach Vereinbarung

Kontakt und Information:

**Seelsorgebereich Bergheim-Ost,
Pfr. Achim Brennecke
02271 52680**

**Evangelische Kirchengemeinde
Bedburg-Niederaußem-Glessen
Pfr. Matthias Bertenrath
02272-408420**

EVANGELISCHE KIRCHENGEMEINDE
BEDBURG-NIEDERAUSSEM-GLESSEN



Katholisches Bildungswerk Rhein-Erft-Kreis

Kirchstraße 1b | 50126 Bergheim
info@bildungswerk-rhein-erft-kreis.de | 02271 47900

ZUKUNFT DER KIRCHE- KIRCHE DER ZUKUNFT

Karikaturen von Thomas Pläßmann
Ausstellung vom 10.- 26.März 2017



Pfarrkirche St.Paulus
Erlöserkirche
Bergheim-Niederaußem





Thomas Plaßmann ist nach dem Studium der Geschichte/Germanistik und handwerklicher Ausbildung seit Mitte der achtziger Jahre freiberuflicher Cartoonist, Karikaturist und Illustrator. Seine Karikaturen finden sich neben der Kölner Kirchenzeitung u. a. in der Frankfurter Rundschau, der NRZ, der Berliner Zeitung und der Westfälischen Rundschau.

Thomas Plaßmann ist ein Meister darin, mit seinen Karikaturen Kirche und Christen eine besondere Art von Spiegel vorzuhalten. Daraus entstand diese Ausstellung ausgewählter Karikaturen von Thomas Plaßmann aus den letzten Jahren. Die Ausstellung in den beiden Nachbarkirchen, der evangelischen Erlöserkirche und der katholischen Pfarrkirche St. Paulus in Niederaußem, soll das Nachdenken über die „Zukunft von Kirche bzw. Kirche der Zukunft“ anregen. Dabei sollte über Kirche und Glauben in einer veränderten Welt nachgedacht werden und im Jahr des Reformationsjubiläums über eine schon längst fällige neue Zusammenarbeit der christlichen Konfessionen. Lassen Sie uns miteinander (darüber) reden.

ERÖFFNUNG DER AUSSTELLUNG

Fr 10.03.2017, 19.00 – 21.15 Uhr

Gottesdienst
Einführung in die Ausstellung mit Thomas Plaßmann
Pfarrkirche St. Paulus
Paulusstraße, 50129 Bergheim-Niederaußem

ZUKUNFT GIBT ES NUR GEMEINSAM

Do 16.03.2017, 19.30 – 21.45 Uhr

Was sind die Herausforderungen, vor denen wir als evangelische und katholische Kirche im Bergheimer Osten stehen? Und wie können wir ihnen gerade auch gemeinsam begegnen? Eine Einladung zum Gespräch.

Pfr. Achim Brennecke und Pfr. Matthias Bertenrath
Pfarrkirche St. Paulus
Paulusstraße, 50129 Bergheim-Niederaußem

WIE KARIKATUREN ENTSTEHEN

Di 21.03.2017, 19.30 – 21.45 Uhr

Thomas Plaßmann nennt es „Männleinmalen“, wenn er sich selbst zeichnend begleitet und die Gäste des Abends mitnimmt auf einen Spaziergang um den Zeichentisch. Auf unterhaltsame Art bearbeitet und beantwortet er Fragen rund um des Karikaturisten Tusche-gläschen: Was macht er da eigentlich? Wie macht er, was er macht? Für wen? Wozu? Wie holt man Politiker, die Politik, die Welt auf ein Blatt Papier? Weshalb...und überhaupt? Erleben Sie einen Abend mit Tiefgang, Witz und Esprit - und mit Thomas Plaßmann.

Thomas Plaßmann
Erlöserkirche
Oberaußemer Str.76, 50129 Bergheim-Niederaußem

VERBINDUNGSMUSIK

So 26.03.2017, 16.00 - 18.00 Uhr

Ein Doppel-Orgelkonzert
in der Erlöserkirche und der Pauluskirche

Als Finissage der Karikaturen-Ausstellung Zukunft der Kirche - Kirche der Zukunft erwartet Sie ein besonderes Musikereignis:

Bei „Verbindungsmusik“ improvisiert der Kölner Komponist Simon Rummel zunächst auf der Orgel der evangelischen Erlöserkirche. Dieses kurze Konzert wird aufgenommen. Direkt im Anschluss ziehen Künstler und Publikum um in die Pauluskirche. Simon Rummel begibt sich dort wieder an die Orgel und improvisiert dort erneut - nun allerdings zu den vorher aufgezeichneten und nun abgespielten Orgelklängen aus der Erlöserkirche. Erleben Sie diese „Orgel-Ökumene“ live.

Simon Rummel
Beginn: Erlöserkirche, Niederaußem
Oberaußemer Str.76, 50129 Bergheim-Niederaußem

